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Abstract (en)
The offset printing machine is combined with a stamping machine (1), which makes holes in a printed piece of paper. There is a large drum (2),
carrying e.g. two stamping tools (4) with sharp edges. The tools press the paper sheets (6) against a smaller pressure drum (3), so that the sharp
edges cut through the paper. The rotation of the drum then carries the paper under a suction hood (8) with nozzles (30) for pressurized air at the
sides.

Abstract (de)
Bei einer Stanzanordnung (1), die zum Stanzen von in einer Offset-Bogendruckmaschine mit wenigstens einem Druckwerk bedruckten Bogen
(6) wenigstens ein Stanzwerkzeug (4) umfaßt, ist zur Vermeidung einer von Hand durchzuführenden Nachbearbeitung das Stanzwerkzeug (4) so
ausgebildet, daß es den betreffenden Stanzling völlig freistanzt, und sind weiterhin eine mit Unterdruck arbeitende Absaugeinrichtung (11) für die
Stanzlinge und eine Gebläseeinrichtung (14) vorgesehen, von denen letztere den bedruckten Bogen (6) während des Absaugens mit Hilfe eines
Gasstroms an einer Anlagefläche stabilisiert. Die Absaugeinrichtung (11) und die Gebläseeinrichtung (14) sind während des Betriebs feststehend
angeordnet, zur Anpassung an unterschiedliche Stanzlingspositionen und -größen jedoch verstellbar ausgebildet. <IMAGE>
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